
Les temps composés de l’indicatif et la formation du participe passé 
 
Les temps composés sont formés de deux mots : un auxiliaire (être ou avoir) et un participe 
passé. 
Exemple : J’ai sonné mais il était déjà sorti. 
 
1. Les auxiliaires 
La majorité des verbes se conjuguent avec l’auxiliaire avoir. 
Les verbes de déplacement (partir, arriver, aller, entrer, sortir, etc.) se conjuguent avec 
l’auxiliaire être. 
Exemples : 
Elle a fermé la porte. 
Elle est partie. 
 
2. Les terminaisons du participe passé 
Elles varient selon les groupes de verbes : 
1er groupe et aller : terminaison en -é → fermé, parlé, allé 
2e groupe : terminaison en -i → fini, choisi 
3e groupe : terminaisons variées (-i, -u, -s, -t) → parti, vu, pris, ouvert 
 
3. Formation des temps composés 
Chaque temps composé se définit par le temps employé pour conjuguer l’auxiliaire. 
Le participe passé reste identique dans tous les temps. 
Temps composé Temps de l’auxiliaire Exemples 
Passé composé Présent j’ai changé, je suis parti(e) 
Passé antérieur Passé simple j’eus changé, je fus parti(e) 
Plus-que-parfait Imparfait j’avais changé, j’étais parti(e) 
Futur antérieur Futur simple j’aurai changé, je serai parti(e) 
Conditionnel passé Conditionnel présent j’aurais changé, je serais parti(e) 
 


